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DE EDUCAÇÃO – 2021

No dia 28 de outubro de 2021 aconteceu, por meio de videoconferência,

com início às 15h15min, a quarta reunião extraordinária do Fórum do Centro de

Educação do ano de 2021, com a presença média de 38 servidores, entre

Docentes do Magistério Superior; Docentes do Ensino Básico, Técnico e

Tecnológico; e Técnico-administrativos em Educação. Foram justificadas seis

ausências, a saber: Vitor Gomes, Regina Godinho de Alcântara, Silvana

Ventorim, Célia Regina Zanotti, Maria Amélia Dalvi e Gilda Cardoso de Araújo.

Na pauta da reunião, constou a apreciação e manifestação quanto a IN nº

90/2021 do Ministério de Economia e as propostas de alteração na Resolução

n° 37/2020 do Conselho Universitário”.

Preliminarmente, o coordenador do fórum agradeceu a todas/os pela

presença, e fez um breve relato sobre a importância de realização desta

reunião extraordinária do Fórum do CE: em sessão extraordinária do Conselho

Universitário, realizada no dia três de setembro de dois mil e vinte e um, foi

aprovada a migração da UFES para fase três do plano de contingência da

Ufes, conforme Decisão n° 25/2021 - CUn (ANEXO I); no início do mês de

outubro recebemos a Instrução Normativa SGP/SEDGG/ME no 90, de 28 de

setembro de 2021, que estabelece orientações aos órgãos e entidades do

Sistema de Pessoal Civil da Administração Pública Federal - SIPEC para o

retorno gradual e seguro ao trabalho presencial. Isso altera o cenário de
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discussão e de decisões no âmbito de nossa Universidade. Afinal, conforme

Decisão n° 25/2021 do CUn, está autorizado a realização de atividades

presenciais exclusivamente para a parte prática das disciplinas ofertadas a

estudantes finalistas e a critério dos Departamentos, bem como atividades

administrativas presenciais indispensáveis ao apoio e ao funcionamento das

referidas atividades didáticas práticas. Lembrou que no Ii Fórum Ordinário do

Centro de Educação, realizado no dia No dia 22 de julho de 2021, definimos

nosso posicionamento contrario à migração à fase três do plano de

contingência da Ufes e deliberamos pela constituição de um grupo de trabalho

responsável por analisar as condições objetivas do CE e planejar as ações de

migração para fase três, contemplando as atividades administrativas,

acadêmicas e de estágio supervisionado.

Do que foi informado na última sessão ordinária do Conselho

Universitário, a PROGEP assumiu a frente dos trabalhos pela administração

central da Ufes, buscando uma adaptação e/ou alteração da Resolução nº

37/2020 do CUn às exigências da Instrução Normativas nº 90/2021; que agora,

o processo digital número 23068.063323/2021-68 – PRÓ-REITORIA DE

GESTÃO DE PESSOAS – PROGEP – Proposta de alteração da Resolução nº

37/2021 -CUn, se encontra em análise pela Comissão de Legislação e Normas;

que o parecer relativo à alteração da Resolução 37 foi retirado da pauta da

última Sessão ordinária do Conselho Universitário, realizada em 22/10, em

razão do parecer não estar concluído. O coordenador esclareceu que na

referida sessão solicitou abertura de prazo maior para discussão coletiva da

comunidade acadêmica, sobretudo nos Centros de Ensino, a respeito da IN 90

e das alterações propostas para a Resolução 37, antes da reunião

extraordinária prevista para apreciação da proposta, mas o pedido não foi

acatado. Foi estabelecido um prazo de até 15 dias para a conclusão do parecer

pela Comissão de Legislação e Normas e a realização de reunião
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extraordinária do Conselho Universitário para deliberar sobre a matéria.

Portanto, há possibilidade de que a reunião extraordinária do conselho

universitário seja realizada a partir do dia 03/11.  O coordenador explicou que

esses fatos nos levaram a fazer uma consulta ao conselho departamental no

dia 26/09 e que com sua aprovação, convocamos esta reunião extraordinária

do Fórum do CE, mesmo diante do recesso acadêmico, tendo em vista a

urgência da demanda; ressaltando, finalmente, que durante a próxima

semana, outras propostas e sugestões poderão ser encaminhadas ao e-mail da

secretaria do Centro de Educação, ja que o nosso objetivo é o de que o CE

possa integrar o debate, manifestando posicionamentos relativos às alterações

propostas para a resolução 37 e orientando a participação da Direção do CE na

próxima sessão extraordinária do Conselho Universitário. O coordenador abriu

espaço para outras manifestações de contextualização do tema pautado na

reunião extraordinária. Os participantes parabenizaram e agradeceram ao

coordenador a tentativa de abrir prazo de diálogo com a comunidade

acadêmica e pela realização dessa reunião extraordinária do Fórum do CE. Foi

levantada a necessidade de criar comissão de avaliação das especificidades

para a Licenciatura em Educação do Campo, como os procedimentos

licitatórios e protocolos sanitários ligados ao transporte e estadia do estudantes

oriundos das comunidades, contudo o coordenador sugeriu que essas

especificidades fossem analisadas pelo grupo de trabalho que está planejando

o avanço para a fase três do plano de contingência da Ufes no CE. Essa

análise será realizada em reunião específica com a participação da

representação do curso, tendo em vista a quantidade de comissões já

existentes e frentes de trabalho que docentes e TAES já estão inseridas/os.

A representação da ADUFES destacou que não existiu de fato um

diálogo com as entidades representativas das categorias, o que houve foi uma

chamada no dia 04 de outubro para participação das representações e reunião
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do dia 05 de outubro, a fim de esclarecer que as adequações decorrentes da IN

nº 90/2021 seriam pouquíssimas; o que foi apresentado pela PROGEP,

concluindo que haveria apenas a exclusão de lactantes e co-habitantes da lista

de comorbidades; e adaptação da condições das(os) servidoras(es) que tem

filhos em idade escolar; ficando acordado que a Administração Central faria a

proposta com as três alterações, encaminhando para que as entidades

pudessem discutir com suas bases e prazo para retorno à Reitoria; ressaltou

que apenas na noite do dia 18 de outubro as entidades receberam e-mail com

a proposta, com indicação de que propostas de alterações fossem

encaminhadas ao Conselho Universitário; ou seja, sem diálogo, sem devolutiva

ou retorno da Administração Central e com inúmeras outras sugestões além

das três que foram apresentadas na reunião do dia 05 de outubro. As

entidades então questionaram se haveria uma abertura de prazo para

discussão pelas bases e pela comunidade, considerando o recesso acadêmico,

o que ficou sem resposta. O procedimento é uma repetição do que houve na

aprovação do EARTE, cuja discussão foi feita às pressas durante o recesso

acadêmico.

O coordenador abriu espaço para apreciação da proposta de alteração

na Resolução 37/2020 - CUn conforme consta no processo digital

número 23068.063323/2021-68.. A partir das diversas manifestações dos

participantes do Fórum, deliberou-se coletivamente pelo seguintes

encaminhamentos:

1. Apreciação das especificidades da Educação do Campo quando do

retorno às atividades presenciais pelo Grupo de Trabalho para

planejamento administrativo e acadêmico para avanço à fase 3 do

Plano de Contingência da Ufes;

https://protocolo.ufes.br/%23/documentos/3903679/pecas/
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2. Receber pelo e-mail da secretária do Centro de Educação, até a sessão

extraordinária do Conselho Universitário, propostas de alteração da

Resolução nº 37/2020;

3. Encaminhar as contribuições do Fórum do CE à Comissão de

Legislação e Normas, à conselheira Maria Jose Rassele Soprani e às

representações de TAES, docentes e discentes no Conselho

Universitário, conforme segue:

Art. 1o. As atividades da Universidade Federal do Espírito Santo - Ufes, a partir
de 1o de janeiro de 2021, serão reorganizadas, objetivando minimizar os riscos
de contaminação pela Covid-19, conforme estabelecido a seguir:

I. Os eventos coletivos tais como formaturas, palestras, seminários,
peças teatrais, sessões de cinema e reuniões colegiadas deverão
ocorrer prioritariamente de forma remota ou virtual. Eventos presenciais
deverão observar as orientações e recomendações emanadas pelo
Ministério da Saúde, Plano de Biossegurança, Plano de Contingência da
UFES e orientações do COE.

SUGESTÃO FORUM DO CE: supressão da expressão
“prioritariamente” e “eventos presenciais deverão observar as
orientações e recomendações emanadas pelo Ministério da Saúde,
Plano de Biossegurança, Plano de Contingência da UFES e
orientações do COE” . Nossa expectativa é a de que todos os eventos
sejam em modo remoto.

Caso seja mantida a possibilidade de realização de eventos presenciais
na Ufes, deve-se definir explicitamente quem ou quais setores
seriam responsáveis pela avaliação e pelo acompanhamento
desses eventos, tendo em vista garantir o atendimento às
recomendações emanadas pelo Ministério da Saúde, Plano de
Biossegurança, Plano de Contingência da UFES e orientações do
COE.

[…]
IV - Os docentes, técnicos administrativos em Educação, empregados
públicos e estagiários poderão, trabalhar de maneira remota,
considerando a natureza das atividades, a necessidade e o interesse
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institucional, a disponibilidade e os acessos aos sistemas

SUGESTÃO FORUM DO CE: incluir a expressão “em conformidade
com a Decisão nº 25/2021 do Conselho Universitário” e incluir exigência
de justificativa para a necessidade de trabalho presencial;

Novo texto:

IV - Os docentes, técnicos administrativos em Educação, empregados
públicos e estagiários, em conformidade com a Decisão nº 25/2021
do Conselho Universitário, poderão, trabalhar de maneira remota,
considerando a natureza das atividades, a necessidade e o interesse
institucional, a disponibilidade e os acessos aos sistemas informatizados
da Universidade e do Governo Federal, .

[…]

Art. 2o. As atividades presenciais previstas nesta Resolução poderão ser
autorizadas quando forem atendidas as prescrições contidas no plano de
biossegurança e contingência da Ufes.

§ 1o A situação descrita no caput deverá considerar indicadores
epidemiológicos do comportamento da doença, especialmente a taxa de
transmissibilidade e a classificação de risco sanitário emitidas pelo governo do
estado.

§ 2o Os índices apontados no §1o, divulgados pelos órgãos de saúde
municipais, estaduais e federais, serão parâmetros para o avanço ou recuo de
fases, como previsto no Plano de Contingência da Ufes.

§ 3o O Comitê Operativo de Emergência da Ufes para o Coronavírus –
COE/Ufes acompanhará a evolução da pandemia e emitirá orientação para
subsidiar as ações da Administração da Ufes.

§ 4o Observadas as condições descritas neste artigo, compete ao Conselho
Universitário a decisão quanto à mobilidade entre as fases do Plano de
Contingência, seja para o avanço para a fase seguinte ou recuo para a fase
anterior.

SUGESTÃO FORUM DO CE: incluir parágrafo com a seguinte redação:
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5o ,A Administração Central proverá, às unidades, setores de pessoal
técnico para fiscalização e acompanhamento do atendimento às
prescrições determinadas no caput deste artigo;

[…]

Artigo 6º.

Art. 6o Deverão permanecer em trabalho remoto, mediante autodeclaração, as
seguintes situações abaixo:

[…]

§ 6o O servidor que se enquadrar nas hipóteses previstas no inciso I do caput
poderá solicitar o retorno ao trabalho presencial, por meio de autodeclaração,
conforme modelo Anexo E desta Resolução.

SUGESTÃO FORUM DO CE: Exclusão do §6º.

SUGESTÃO FORUM DO CE: Caso não seja possível excluir o §6º, dar a nova
redação:

§ 6o O servidor que se enquadrar nas hipóteses previstas no inciso I do caput
poderá solicitar o retorno ao trabalho presencial, por meio de autodeclaração,
conforme modelo Anexo E desta Resolução, sendo sua solicitação avaliada
pelo gestor e mediante apresentação de documentação médica;

SUGESTÃO FORUM DO CE: incluir novo parágrafo para o Artigo 6º, com a
seguinte redação:

§ 7o. As/os servidores que optarem por não se vacinar serão

mantidas/os em trabalho remoto, visando a segurança da

comunidade acadêmica, devendo tal situação ser comunicada à

PROGEP para encaminhamentos administrativos condizentes com

a legislação;

[…]



UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO
CENTRO DE EDUCAÇÃO

Art. 7o. O retorno seguro ao trabalho presencial deve considerar as seguintes
estratégias de organização do desempenho da jornada de trabalho pelos
servidores, empregados públicos e estagiários:

[…]

XII. Setores de atendimento ao público nas atividades de ensino, pesquisa e
extensão;

[…]

SUGESTÃO FORUM DO CE: Exclusão do inciso XII.

SUGESTÃO FORUM DO CE: Caso não seja possível, dar nova redação:

XII. Setores cujas atividades autorizadas pela Decisão nº 25/2021 do
Conselho Universitário necessitem de atendimento presencial”;

[…]

Art. 20 Cada unidade estratégica deverá, a partir do modelo encaminhado pela
Reitoria e disponibilizado pelo COE-Ufes, construir o Plano de Biossegurança
com as especificidades locais e encaminhar à Reitoria pelo Protocolo-
web/UFES.

SUGESTÃO FORUM DO CE: Nova redação;

Art. 20 Cada Unidade Estratégica, atendendo suas especificidades locais,
deverá construir plano de biossegurança específico, a partir do modelo
encaminhado pela Reitoria e disponibilizado pelo COE-UFES.

SUGESTÃO FORUM DO CE: Ainda no artigo 20, inclusão de parágrafo
com a seguinte redação:

§ 2o . O plano elaborado pela Unidade Estratégica deverá ser
encaminhado ao COE para aprovação e acompanhamento.

Após esses entendimentos, o coordenador da sessão agradeceu a

presença de TAES, docentes e discentes à reunião extraordinária do Fórum do
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CE, que foi encerrada às 17h05. Este relatório, após apreciação e aprovação

do Conselho Departamental do Centro de Educação, será assinado pelo

coordenador.

Vitória, 28 de outubro de 2021.

Reginaldo Célio Sobrinho

Coordenador do Fórum do Centro de Educação


